

En Burgos: Mes, UNA peseta.
Trimestre, 5,50; Semestre,
10; Año, 18; Extranjero y Ultra-
mar: Año, 25.
Se admiten suscripciones en
las oficinas del periódico y en
las principales librerías de esta
ciudad.
PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS: En 1.ª plana, vein-
ta céntimos línea; En 2.ª, quince;
En 3.ª, diez. RECLAMOS: líneas, 25
céntimos. COMUNICADOS y en-
trevistas de redacción: de 0,25 á 5 pesetas.
ESQUELAS FUNEBRES: de
4 pesetas en adelante.
Rebajas á los suscriptores y á
los anuncios permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.
ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año VII.—Núm. 2.046.

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NÚM. 10. TELÉFONO NÚM. 185.

Lunes 15 de Noviembre de 1897.

Mr. POUJADE,

obtiene sus magníficas y artísticas fotografías, empleando exclusivamente los productos CRISTALLOS, preparados especialmente para el consumo de su importante casa de la calle de Avellanos número 3.

A. Hurtado

CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA



En este acreditado gabinete, se construyen dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos hasta el día en Oro, Platino, Aluminio, Kautschuk, Celuloides y trabajos de puente, así como coronas de oro y dientes á Pevot.

Único en Burgos que hace orificaciones por medio del martillo automático y en pasta en marfil y coralina con tornos de nuevo sistema y sin ocasionar el menor dolor ni molestia.

Especialista en enfermedades de la boca y en extracción y demás operaciones sin dolor por medio de la cocaina y otros anestésicos.

Se garantizan todos cuantos trabajos se hagan, no cobrándolos hasta que el cliente esté satisfecho de los mismos.

Esta casa cuenta con elementos suficientes para poder trabajar más barato que nadie.

Plaza Mayor, 58, 2.º

Horas de consulta: de nueve á cinco.



Tomasa Baonza

CORSETERA MADRILEÑA
San Juan, 58, 2.º

GRAN OBRADOR DE CORSETERÍA

Se confecciona toda clase de corsés de 15 pesetas en adelante.

Relojería eléctrica de Ocejuna

Isla, 9 y 11.—BURGOS.

Primera y única casa que independientemente de todas las demás, sigue haciendo las composuras de toda clase de relojes, garantizando sus trabajos, sin cobrar en ningún caso más de

DOS PESETAS

VENTA

A voluntad de su dueño, se venden en pública subasta en la Notaría de D. Teodoro Santos, el día 30 del actual, á las once de su mañana, cinco sextas partes de la fábrica de papel sita en el pueblo de Ibeas de Juarros, una huerta cercada con tapia y arbolado, bajo las condiciones que están de manifiesto en dicha Notaría.

ALMACÉN DE MÚSICA Y PIANOS

Viuda de Bonifacio Lopez,
Espolón, 20.

Venta y alquiler de pianos nuevos garantizados, de las principales fábricas de España y del extranjero.

Desconfiad de todo aquel que anuncie pianos de venta en casas particulares por ser viejos y reformados.

En el citado almacén hay una existencia de cuarenta pianos á medio uso.

Precios económicos.

Acaba

de llegar á esta población hospedándose en el Hotel del Norte, el representante de la casa Charpentier Constantin, de Bayona, don Carlos Ribera.

Habitación, núm. 19.

Lotería de Navidad

Regalo de participación

á los compradores y composuras de relojes que se hagan en la Relojería Moderna, esquina Mercado 2 y Almirante Bonifaz.

Esta casa tiene surtido completo en toda clase de relojes, cadenas y demás artículos del ramo.

Taller para toda clase de composura de relojería, á

dos pesetas

Todo garantizado. Precios muy baratos.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

De Washington.—Los temporales.—Cuba.—Importantes combates.—Comentarios.—El obispo de Palma.

Madrid 14.

De singular interés es sin duda el cable que el *Heraldo* publicará esta noche de su corresponsal en Washington.

A través del conciso lenguaje del hilo telegráfico se presume y se adivina la frase y el concepto del exministro señor Canalejas.

Entre la nota optimista sacada de exploraciones políticas cerca de Mac Kinley y los ministros americanos, destaca-se un convencimiento firme de que las buenas actitudes del gobierno y su presidente respecto de España, se estrellan en el vocerío y en la intransigencia del jingoismo. Así dedúcese del texto del despacho cablegráfico. El gobierno dice y repite que castigará á los funcionarios que ayuden al laborante y al filibustero. El gobierno dice también que se declara impotente ante la masa general del pueblo americano que simpatiza con la rebeldía.

Son estas manifestaciones distinguidas nada lisonjeras para España, y á esto hay que agregar que Mac Kinley en el mensaje que dirigirá á las cámaras en la reunión de Diciembre se ocupará principalmente de censurar la gestión del general Weyler en Cuba, ya tratando el aspecto militar, político y diplomático, ya condenando los bandos de concentración que dió motivo y aun se notan las consecuencias de la destrucción de las propiedades.

Estas impresiones que telegrafía, como digo, el corresponsal del *Heraldo*, parece como que son resultado de la conferencia que el señor Canalejas celebró con el presidente de la república norteamericana.

El temporal reinante sigue castigando á varias regiones, causando en todas ellas grandes destrozos.

Telegrafía el gobernador de Tarragona que se hallan detenidos varios trenes por encontrarse interceptada la línea en varios puntos.

Hay necesidad de hacer trasbordos y brigadas de obreros trabajan en la reparación de la línea.

La población de Portbou está inundada. No hay que lamentar desgracias personales.

Se han hundido tres puentes y una casa.

De otros puntos se reciben noticias de inundaciones.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy el siguiente telegrama oficial de Cuba.

Habana 13.—Resumen desde mi último parte: En Manzanillo realizados seis penosísimos convoyes á causa grandes inundaciones, sosteniendo siete rudos combates, tomando y destruyendo trincheras en más de 500 metros, con pérdida de cinco muertos y 41 heridos, dejando suponer mayores bajas al enemigo.

En Puerto Príncipe voladura tren Nuevitas causó diez muertos y 25 heridos: escolta batió dispersando luego al enemigo en Spiritus; nosotros siete heridos, y el enemigo un prisionero, 36 presentados y 17 recogidos.

En Villas se hicieron al enemigo doce muertos y 34 prisioneros y se le cogieron 12 caballos y 11 armamentos. Nosotros tuvimos tres oficiales y tres de tropa heridos.

En Matanzas, nosotros cinco bajas; el enemigo cuatro muertos y perdió un ar-

mamento; presentados 18, cuatro armados.

En Habana, fuerzas de la brigada Valderrama, principalmente, causaron á partidas de alguna importancia 38 muertos y dos prisioneros, cogiendo 13 armamentos y ocho caballos; nosotros un muerto y nueve heridos. Presentados 22, siete armados.

En Pinar, en varios encuentros, tuvo enemigo 12 muertos y un prisionero armado; seis presentados.

Columna general Hernandez Velasco batió días 9, 10, 11 y 12 partidas de importancia en las Lomas, en fuertes posiciones y trincheras tenazmente defendidas, ocupando 41 muertos, dos prisioneros, cuatro campamentos, dos armerías, todas las trincheras, 11 armamentos, municiones y caballos, teniendo la columna 14 muertos y 51 heridos. Desconozco aún resultados de otras columnas en operaciones en Lomas.—Blanco.

El combate sostenido en las lomas del Rubí (Pinar) por las fuerzas de la brigada de Hernandez Velasco con las partidas de Perico Diaz, Perico Delgado y Ducassi, ha producido mala impresión, no porque signifique revés alguno para nuestras armas, antes al contrario es un triunfo, sino porque todo aquello de la pacificación de que hablaba con no poca frecuencia el general Weyler, resulta un engaño y una farsa, cuyas consecuencias las paga únicamente España.

Más comentarios sobre el particular, parecemos que están de sobra. Bastan los hechos: los rebeldes tuvieron en esta operación 40 muertos vistos, y nuestras tropas 31, mas 49 heridos.

Las cifras estas son más elocuentes que todos los artículos periodísticos.

Un despacho oficial recibido hoy en Madrid, dá cuenta de haber fallecido en Palma de Mallorca el obispo de aquella diócesis Padre Cervera, quien además de sus cristianas virtudes y sólidos talentos hizo digno del aplauso general defendiendo los derechos de la Iglesia enfrente de la disposición del señor Navarro Reverter en el famoso asunto del santuario del Lluch.

MENCHETA.

Noticias varias

Se ha dispuesto por el ministerio de la Gobernación que los directores de los laboratorios municipales y provinciales de química y bacteriología y bacteriológicos, formen parte en lo sucesivo de las juntas locales y provinciales de Sanidad, en concepto de vocales natos de las mismas.

Según el real decreto de Fomento que ha publicado la *Gaceta*, se verificará simultáneamente en la Península é islas adyacentes, en la noche del 31 de Diciembre próximo al 1 de Enero de 1898, el censo general de la población de España con arreglo á lo prescrito en la ley de 18 de Junio de 1887.

El censo se verificará por el Instituto Geográfico y Estadístico por inscripción nominal de los habitantes en cédula de familia ó en colectividad, cuando así proceda, y con sujeción á las reglas contenidas en la instrucción dictada para la ejecución del decreto.

En el último consejo de ministros se aprobó un decreto de Hacienda concediendo el plazo de tres meses, á contar desde la publicación del mismo, para que los pueblos puedan solicitar la excepción de venta de los montes públicos que reúnan determinadas condiciones.

Se conocen detalles del robo efectuado hace algunos días en el palacio que los condes de Valdecañas tienen en Lucena.

Los ladrones, aprovechando la ausencia de los moradores, penetraron en el palacio escalándolo. Una vez en él, abrieron los muebles, robando una porción de alhajas de plata y oro y pedrería de grandísimo valor, relojes antiguos y varios candelabros.

La mayor parte de las alhajas llevan el escudo de armas de los condes de Valdecañas.

Calculase el importe de lo robado en 10.000 duros.

Recordamos á los mozos excluidos de reemplazos anteriores, y á los que se hallen con licencia ilimitada, en segunda reserva, ó se hubiesen redimido á metálico, la obligación que tienen de presentarse durante el corriente mes si no lo hubiesen verificado en el anterior, en las oficinas militares correspondientes para pasar la revista anual.

En todas las provincias se ha reiterado á los ayuntamientos que ingresen en el Tesoro el segundo trimestre de consumos, para evitarse los alcaldes y concejales, donde no se halle arrendado el impuesto, las responsabilidades previstas en el art. 316 del reglamento.

Se están realizando en Barcelona los trabajos preparatorios para la celebración en aquella capital del primer Congreso Cooperativo de España.

Gran número de sociedades han enviado su adhesión al pensamiento, y las personas más notables de todos los partidos han ofrecido su concurso para que resulte lo más brillante y eficaz posible ese acto de propaganda activa en favor de la idea cooperativa, que debe ya alcanzar en nuestra patria el grado de desarrollo con que en otras naciones se ostenta.

CUBA

Otro bando.

La *Gaceta* de la Habana publica un bando en cuyo preámbulo expresa el capitán general su decidido propósito de proteger á los campesinos reconcentrados, disponiendo al efecto que se les facilite ración diaria y se atienda con todo interés á los enfermos en los hospitales mientras se reorganizan las faenas agrícolas y se normalizan los trabajos industriales.

La reconcentración no podrá ser suspendida en absoluto, ni es tampoco posible curar inmediatamente los males que ha producido, pues de no hacerse equivaldría á arrojar de las poblaciones gran número de mujeres y niños, dejándolos abandonados en medio de los campos y expuestos á grandes infortunios.

Hácese indispensable proceder con tacto, previsión y buen sentido para imponerse á la realidad y conseguir el restablecimiento y la normalidad de la vida en las poblaciones rurales.

Hasta aquí el preámbulo. Las disposiciones del bando determinan que los reconcentrados que posean fincas de su propiedad ó en arrendamiento ó cuenten con los elementos necesarios para las faenas agrícolas, puedan volver al campo bajo la protección y el amparo de la autoridad.

Esta abrirá un registro, en el que consten los nombres de los individuos de la familia, personas que les acompañen, número y clase de animales y aperos é instrumentos de labranza, manifestando los utensilios y ropas que necesiten.

En el art. 2.º del bando se dispone que todos aquellos que no se encuentren en el caso anterior, como artesanos, jornaleros, etcétera, podrán concurrir á los trabajos á condición de que residan en la finca y pernecten en recinto fortificado, provistos de los necesarios documentos.

Art. 3.º Se considerarán centros de trabajo los ingenios, colonias, vegas, cafetales y demás fincas de importancia bien defendidas y cuyos dueños estén autorizados para tener los jornaleros que necesiten, tanto reconcentrados como indultados. En este caso los propietarios tienen el deber de adoptar las medidas higiénicas que garanticen la salud de los operarios.

Art. 4.º Es obligación de los dueños constituir centros de defensa en las zonas de cultivo que abarquen el perímetro exterior y sirvan de base de operaciones á las columnas para defender dichos centros en caso necesario.

Autorízase también á los dueños y arrendatarios para el uso de armas que sirvan de defensa, y á los operarios para que se provisten de revólvers y machetes.

Los individuos que no alcancen los anteriores beneficios, quedarán en las poblaciones bajo el amparo directo de las juntas protectoras, que se constituirán con auxilios del Estado y de la caridad.

Art. 6.º Estas juntas se organizarán inmediatamente en las capitales de provincia, términos y poblados, bajo la presidencia de las autoridades civiles, formando parte de las mismas las autoridades militares, párrocos, médicos, propietarios y comerciantes que se designen.

Art. 8.º La protección de estas juntas se hará extensiva á los rebeldes que se acojan á indulto.

Art. 9.º Las juntas darán cuenta quincenalmente á la superioridad de los trabajos que realicen.

Por el art. 10 se exige la debida responsabilidad á todos los que constituyan las juntas y no realicen los fines para que han sido creadas.

Página agrícola

Banco agrícola.—Vinos y cereales.

La Diputación provincial de Zaragoza ha acordado pedir el concurso de las de Huesca y Teruel para fundar un Banco agrícola regional.

—Una compañía de explotación francesa, se propone hacer un viaje á las provincias españolas, con objeto de ver el estado de los negocios en diferentes regiones, y hacer instalaciones de maquinaria para fabricación de vinos.

—Tanto en el puerto de Pasajes como en la estación de Irún se nota estos días que la exportación de vinos ha aumentado en proporciones considerables.

Por la estación del Norte de San Sebastián pasan diariamente, por término medio, de 90 á 100 vagones cargados con pipas de vino.

—Del 30 de Octubre al 6 del corriente han llegado á Barcelona 127.420 fanegas de trigo y desde 1.º de Julio ha recibido aquella plaza dos millones noventa y cinco mil seiscientas fanegas de 94 libras.

REGRESADOS DE ULTRAMAR

Han sido destinados al regimiento de la Lealtad los soldados regresados de Cuba Gregorio Ortega, de Congosto; Luis Loma, de Rabanera; David Dominguez, de Aranda; Felipe Alonso, de Barrionuevo; Pedro Benito, de Arauzo de Miel; Victoriano del Rio, de Palacios de Benaber; Florencio Pesquera, de Las Hormazas; Santiago Pascual, de Fuentesped; Basilio Renes, de Burgos; Rafael Isla, de El Vigo; Roque Peña, de Muriel de Fran (?); Pedro Perez, de Poza de la Sal; Ramón García, de Briviesca; Mariano Diaz, de Palazuelos; Angel Esteban García, de Monasterio; Gregorio Marcos, de Vilviestre del Pinar;

Francisco Sanz, de Quemada, y Saturnino Moreno, de Barzosa de Bureba.

Al de San Marcial Eusebio Saez, de Granja de Peñedillo.

CRÓNICA PARISIENSE.

París sin carne. — La carne de caballo. — Los Diputados ciclistas. — Los teatros. — La Gloria. — Modas.

Paris acaba de atravesar un angustioso periodo que comenzaba ya a recordarnos los días horribles del sitio en 1870.

Los empleados de los mataderos se declararon en huelga, la carne ha excusado un poco y horroriza pensar cuanto carne de caballo habremos comido en los restaurants durante la última cena.

En diferentes ocasiones he hablado del gran consumo que aquí se hace de la carne de rocines y rocinantes, de la disposición y organización que tienen las carnicerías donde se detalla por kilos «la más noble conquista del hombre», según dijo Buffon.

Por mi parte, puedo asegurar a mis lectores que la carne de caballo es buena; durante la época de mi emigración política era para mí un regalo poder gustar en el modesto cabaret de la plaza Maubert un filete de cualquier misero solipedo, alazán brioso acaso, emporio de lujoso tren ó tal vez matalón cuadrúpedo, motor lento de un fauce parisien.

Cada cual toma el placer allí donde le halla.

Indudablemente, durante la última huelga se ha consumido aquí mayor cantidad de carne caballar que de costumbre; pero por muchos caballos que se sacrifican aún quedarán bastantes para poder alimentar la funesta pasión del juego en los hipódromos parisenses.

Dígalo sino la última estratagemas de un comisario de policía de aquí. Disfrazado de bookmaker marchóse á Long-champs, y en un minuto recibió por más de dos mil francos de apuestas, hechas por fraudulentos jugadores que se servían del dinero ajeno.

No le serán regateados los elogios á tan ingenioso magistrado y, en su carrera, el de hoy, marcará un buen día. Pero si para sus jefes puede ser esto un mérito, el buen público sentirá cierta contrariedad ante tales procedimientos.

Creo que es útil y beneficioso para la sociedad desembarazarla de aquellos miembros perjudiciales; pero me parece indigno de la justicia descender á tan ridiculas estratagemas.

Después de todo, es bien de este tiempo la policía que, para obrar tiende lazos.

No persigue los crímenes según el terrible y admirable símbolo que adorna la cubierta de «Causas célebres»; ha copiado sus procedimientos en las novelas de Aimard...

Es una policía ganecho. Caza al lazo.

La Cámara de diputados francesa es una Cámara de buen humor, amante del progreso y ciclista.

En unión de la prensa parlamentaria, varios padres de la patria fundaron el año último un Club velocipedico bajo el significativo nombre de «Hemi-ciclo».

Ayer era el aniversario primero de la fundación y naturalmente, la fiesta se celebró con un banquete.

Saint Cloud era el lugar designado para la cita, ese pueblo tan lindo, reclinado á las orillas del Sena no lejos de París, ese pueblo cuyo parque delicioso tiene algo de magia y de encanto.

El célebre hombre político Mr. Brisson asistió á la comida, y con una oportunidad digna de alabanza fué á la cita en automovil, guiada por él mismo.

Después de todo debe ser facil guiar un automovil al hombre que ha sabido ya conducir el carro del Estado.

Durante el champagne, Mr. Brisson pronunció un corto toast por la libertad parlamentaria y por la prosperidad del «Hemi-ciclo».

Confesemos que ya están lejos aquellos tiempos en que el precursor Michou se hizo digno de una severa reprimenda por haber ido en velocipedo al palacio de Borbón.

Entonces se consideraban como incompatibles la bicicleta y el escaño.

Los antiguos prejuicios se van muy de prisa, tan deprisa como si una bicicleta ó un automovil se los llevara...

O tempora.

Los teatros de París están ya en su pleno apogeo.

Entre otros mereca citarse el teatro de la Renaissance, por ser hoy el que está á la moda entre la sociedad parisienne.

Sarah Bernhardt ha reintegrado su escenario favorito, abriendo un campés de espera en la serie de sus viajes.

Como por todas partes, el éxito colosal acompaña á la incomparable artista.

La Dama de las Camelias ha vuelto á ser aplaudida una vez más por este público parisién que tanto adora la hija predilecta de Damas.

Andando, andando, como los héroes de aquellos cuentos que entusiasmaron nuestra niñez, he ido ayer al parque Monceau para ver á solas, sin el bullicio de la inauguración oficial, la caprichosa estatua de Guy de Maupassant.

En derredor del monumento hay un rincón de naturaleza, verde y frondosa, moteada aquí y allá por las amarillentas hojas que caen de los árboles, muertos despojos que sirven de césped á la marmórea apoteosis de inmortalidad.

Ni un alma por allí, ni un hombre siquiera para admirar la gloria de Guy.

Como si se hallara ya en el más profundo fastidio, la simbólica mujer que se reclina en el zócalo, contempla el vacío así como suplicando el permiso de trasladarse á otra parte, y en lo alto de la columna, Maupassant me parece un retirado con bigotes indeciso y sin idea.

De repente sientese un batir de alas, oigo piar y veo un pardo gorrión que se coloca sobre la cabeza del busto cual hubiera podido hacerlo sobre una calabaza ó un melón. ¡Pobre cráneo vuelto loco por las ligeras mariposas!

Un poco más lejos de nosotros, acaba de establecerse una distraída banda de niños que juzgan idiotamente; más allá, las nodrizas saborean al sol las delicias de una tibia tarde de otoño; las niñas canturrean los aires populares del día y...

He ahí lo que es la Gloria.

Desde hace dos ó tres años, las joyas habían caído en desuso; nadie llevaba medallones, ni brazaletes, ni collares; todo había desaparecido de la indumentaria femeniva, todo cuanto constituía un adorno de oro y de piedras finas.

Pero esta privación momentánea ha cedido el paso á una superabundancia de alhajas de todas clases y, diariamente, se inventan nuevos modelos de aspecto encantador, expresión refinada de la distinguida coquetería moderna.

Este cambio no deja de tener su origen en el último viaje del presidente á Rusia, porque adoptamos facilmente las costumbres y hasta las inocentes manías de nuestros amigos; y todo el mundo sabe cuán aficionados son los rusos á las joyas, cuya industria entre ellos está en exceso brillante.

Hoy se usa mucho en todas las alhajas el simbólico trébol de cuatro hojas que, según antiguas tradiciones, es emblema de felicidad por quien le posee. Con él se hacen broches y alfileres que se parecen mucho á los antiguos amuletos.

Señoras, visitad vuestros estuches, escurrid el fondo de vuestros joyeros y sacad á la luz del día las piedras que os legaron vuestros antepasados; la moda ordena su uso, la moda les devuelve la oportunidad y la elegancia.

También se trata de popularizar hoy el antiguo coral; pero no el coral rojo, sino el de color de rosa con tonos de carne. Se llevará en collares de cinco hilos unidos entre sí por sencillos broches de brillantes.

En suma, las joyas estarán hoy á la moda hasta nueva orden.

Antonio Ambroa. París 12 de Noviembre de 1897.

ESCUELA NOCTURNA DE JÓVENES OBRERAS

A las seis en punto de la tarde de ayer, con esa sencillez encantadora con que se inician las más nobles empresas, se realizaba en la escuela municipal sita en la planta baja del Teatro de nuestra ciudad la apertura del nuevo centro de enseñanza cuyo título encabeza estas líneas.

Sencillez, decimos, en la propaganda y anuncios del acto, que apenas si llegaron á percibirse, pero importancia grande y de inmensos resultados morales y aun materiales en cuanto á la obra, si como esperamos hay en los que empiezan, esa perseverancia que las de esta índole necesitan. Y no dudamos que la nobilísima idea se abrirá camino, dados los elementos que al efecto veíamos anoche reunidos.

Un grupo de piadosas señoras y señoritas cuyos nombres no decimos por respetar su modestia, y algunos centenares de jóvenes, obreras en su mayor parte, esperaban impacientes sin duda, la hora señalada para fijar la apertura de unas clases nocturnas, para instruirse y para perfeccionarse, que desde hoy habrán de funcionar.

Lucida representación de nuestro Ayuntamiento, esperaba en la espaciosa escuela antes de las seis de la tarde, y á esta hora en punto llegaba el reverendo P. Aróstegui, que ocupó la presidencia, formando á su lado los concejales señores Heras, Ortega, Echevarrieta y Oliván.

Doblamos la rodilla con toda la concurrencia, ante las invocaciones religiosas del sacerdote presidente, y la sorpresa se produjo á seguida en todos los semblantes.

La señorita de Alcocer, sentada al piano y rodeada de un grupo de obreras empezaba su labor musical, con un himno cantado por estas hijas humildes del trabajo, que así demuestran desde el día primero, sus ignoradas disposiciones.

Con tan buenos auspicios, declaraba el celoso jesuita abierto el curso de este año, cuya labor principal, decía, será la de educar é instruir con la base de ese librito admirable que llamamos Catecismo, á tantas y tantas jóvenes, cuyos peligros, acaso los mayores que corran, obedecen á su estado de ignorancia.

Esbozando el reglamento de esta escuela, indicó que en las voluntarias instructoras de clases sociales elevadas encontrarán las jóvenes verdaderas compañeras y amigas, dispuestas á enseñarlas así los conocimientos elementales de escritura y lectura, como los de trazado y corte, tan necesarios á las que hoy ayudan al sostenimiento de pobres padres, y deben ser mañana, el más firme sosten de la familia cristiana.

Nota simpática fué también la del concejal Sr. Heras.

Excusando la asistencia del Sr. Alcalde por obligaciones perentorias, aplaudió en nombre de este y de todo el Ayuntamiento la idea que empezaba á realizarse, y sus frases espontáneas y sus ofrecimientos con sencillez manifestados arrancaron palabras de agradecimiento.

Después de otros números cantados con acompañamiento del piano, el padre Aróstegui bendijo la nueva escuela, ofreciendo todos sus frutos á los Sagrados Corazones de Jesús y de María, bajo cuya protección la encomendaba.

Tal fué la fiesta que ayer se realizaba, escrita á vuela pluma, pero cuyos resultados han de sentirse en breve en la población si, como es de esperar, las atenciones de las clases pudientes corresponden al entusiasmo que vienen manifestando las jóvenes obreras.

EL DIARIO DE BURGOS pone para tan excelente institución y á la disposición de las señoras que forman la junta cuanto en su modesta esfera de publicación posee, y excita los piadosos sentimientos de sus lectores en favor de la escuela de jóvenes obreras, nuevo timbre de gloria para este Burgos á quien todos nos debemos.

Noticias locales

Ha llegado á esta capital el general Nuñez.

El sábado estuvo cubierto el cielo de nubes, y esto impidió que pudiéramos ver la anunciada lluvia de estrellas.

Consolémosnos, porque ni en Madrid, ni en Logroño, ni en Valladolid ni en otras poblaciones han podido presenciar tan maravilloso fenómeno por la misma causa.

En cambio anoche hubo una lluvia bastante copiosa de curdas.

Noticias militares.—Han sido destinados: Oficinas militares: los oficiales segundos D. José Guñina, del cuartel general del 6.º cuerpo de ejército á la junta consultiva de Guerra y D. Juan Carrillo á la subinspección del 6.º cuerpo. Los terceros D. José Pacios, al cuartel general del 6.º cuerpo, continuando en comisión en el Depósito de la Guerra, y D. Angel James, de la subinspección del 6.º cuerpo al gobierno militar de Cadiz.

Infantería.—A Caba el primer teniente del regimiento de San Marcial don Eduardo Lopez de Ochoa.

Caballería.—A las órdenes del capitán general de Cuba el segundo teniente de lanceros de España D. Matias Escalera.

—Por la acción de San Joaquín (Havana), se ha concedido cruz roja de segunda clase del Mérito Militar al comandante del batallón de la Lealtad don Gonzalo Carruana.

—He aquí las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de sueldos: 1. de Mayo de 1884 para los tenientes coroneles; 8 de Agosto de 1884 para los comandantes; 30 de Noviembre de 1886 para los capitanes; 16 de Enero de 1889 para los primeros tenientes y 12 de Febrero de 1895 para los segundos.

—Se ha concedido abono de sueldo del empleo superior inmediato al comisario de saguna D. Julián Vera-Fajardo y oficial primero de administración D. Vicente Escartín, que prestan sus servicios en el 6.º cuerpo.

—Desde hoy se dedicará la infantería al tiro al blanco en Villafra.

—Han ascendido en el arma de caballería: A capitán el primer teniente de lanceros de España D. Toribio Gomez García y á primeros tenientes los segundos D. Enrique Gonzalez Vera, de Cazadores de Albuera, y D. Felix Lostau Palacios, de Cazadores de Tetuán.

—Se ha concedido ingreso en Inválidos al cabo del 5.º batallón expedicionario de Filipinas Cesáreo Cabrada Gil, residente en Aguilar de Bureba, que sufrió la amputación de la pierna derecha á consecuencia de la herida grave que le fué inferida por los insurrectos taga-

los en la acción de «Bayamón» y toma del barrio de «Pamplona» (Cavite).

Por real orden del ministerio de Hacienda se declara con caracter general que no es exigible el impuesto sobre sueldos y asignaciones á las cargas de justicia que deban pagar y pagar la contribución de inmuebles.

En la Casa de Socorro han sido curados tres sujetos de lesiones leves producidas casualmente.

El sábado llegó el tren correo con bastante retraso á esta población.

Todas las sociedades de baile estuvieron anoche muy concurridas.

Celestino Alonso, comisionado por la administración de consumos para la cobranza del impuesto á domicilio, se ha apresurado á devolver á los señores Villangomez un billete de cien pesetas que equivocadamente le dieron de más.

Rasgo es este de honradez que merece ser imitado.

Se ha desarrollado la epidemia variolosa en el ganado lanar de Tinieblas de la Sierra y Saldaña de Burgos.

En la villa de San Millán de Lara el vecino Aniceto Martínez trató días pasados de disparar un tiro con una escopeta contra D. Santiago Peraita, de Barbadiello del Pez, impiendiendo varias personas que realizara la agresión.

El citado sujeto ha quedado á disposición de las autoridades.

La benemérita de Huerta de Rey participa al gobierno de provincia que en la tarde del jueves escaparon de la mulitada de aquella villa diez muleros, creyéndose que se internaron en la provincia de Soria.

Después de unos brillantes ejercicios, ha obtenido en la Universidad de Valladolid el grado de licenciado en derecho el aprovechado joven D. Ramiro López Rodríguez, hijo de nuestro particular amigo el secretario del juzgado de instrucción de esta capital D. Nicolás López Ceballos.

También previos brillantísimos ejercicios que merecieron la nota de sobresaliente ha recibido en la misma Universidad el grado de licenciado en derecho civil y canónico D. Amado Fernandez de Soto.

Reciban un abra enhorabuena.

En la villa de Sasamón contrajo matrimonio hace pocos días el joven don Apolinario del Río con la bella señorita Juana Cameno, hija del acudalado propietario D. Saturnino, quien coincidiendo con la ceremonia nupcial celebró sus bodas de plata.

Los nuevos cónyuges salieron para Barcelona, con objeto de pasar en dicha ciudad su luna de miel.

Deseamosles muchas prosperidades.

La experiencia es el mejor maestro

Hablar teóricamente ó por experiencia de un asunto, puede variar mucho su significación.

El mundo se interesa mucho en teorías, pero son los hechos los que convencen. Aquí hay una persona que escribe su experiencia personal.

«Tengo suma satisfacción en participar á ustedes que, habiendo tomado por espacio de ocho meses, y según las instrucciones del prospecto que acompaña á cada frasco, su tan universalmente renombrado y perfecto preparado, titulado Emulsión Scott, he conseguido curarme radicalmente un catarro crónico que por algunos años me tenía bastante molesto. Lo que ruego á ustedes sea sirvan hacerlo público si así lo creen conveniente, para que la humanidad doliente pueda, en la referida enfermedad, aprovecharse de las ventajas y méritos sobre otros preparados de la misma índole, que tiene el específico de ustedes ya arriba mencionado.»

«Aprovecho esta presente ocasión para tener el placer de ofrecerme de ustedes atento y afectísimo S. Q. B. S. M., F. PÉREZ HERNÁNDEZ.—Las Palmas (Gran Canaria), Marzo 24 de 1896.»

No hay que descuidar la tos; pues tanto ella como los resfriados y otras señales de debilidad física son á menudo precursores de la tisis que continúa siendo el azote de la humanidad. Cuando los primeros síntomas de la enfermedad se demuestran, debe salirse á su encuentro con energía, y no hay ningún remedio tan indicado como la Emulsión Scott. Esta preparación es recomendada por los médicos y por todo el mundo. Los médicos declaran que en ninguna otra forma de aceite de hígado de bacalao pueden recibirse los beneficios de esta grasa unida á los hipofosfitos. En la Emulsión Scott estos ingredientes están científicamente combinados, perfectamente elaborados y sus propiedades medicinales notablemente aumentadas. La Emulsión Scott es agradable al paladar y digerible por estómagos delicados.

Esto no se puede decir de ninguna falsificación que se ofrezca en lugar de la Emulsión Scott. Para asegurarse que se compra la legítima, han de cerciorarse de que en el envoltorio haya la etiqueta del pescador cargando á costas un gran bacalao.

La guardia civil de Espinosa de Cercoche de tres colmenas, y la de Brigas á un joven por robo de dos fanegas de trigo.

Las que por su profesión han de cantar la voz la emiten con más facilidad usando las Pastillas Morelló. Farmacia de Barriocanal.

Un verdadero medicamento Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas gracias al procedimiento de Mr. Blancard en las Píldoras al yoduro de hierro inalterables que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes y, para emplear la preparación legítima, rogamos á los lectores que usen se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARÍS y el Timbre de garantía.

Diario de avisos

Boletín oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, contiene lo siguiente:

Ministerio de Fomento.—Real decreto disponiendo se lleve á efecto el censo general de habitantes con arreglo á la instrucción que se acompaña.

Tribunales

Señalamientos para el día 16 de Noviembre de 1897.—Sala de lo civil: pleito procedente del juzgado de Bilbao entre D. Ildefonso Bilbao y Urquiza con doña Joséfa de Ecnarro y Erauzquin, sobre recobrar la posesión de una servidumbre de paso; ponente, señor Mendez; defensor, licenciado Calderón; procurador, Pérez de León; secretaria de Monzón.

Audiencia provincial: juicio por jurados procedente del juzgado de esta capital contra Mauricio Hernando y otros, sobre robo; ponente, señor Gómez; defensores, licenciados Setier, Soto y Ocampo; procuradores, Calderón, Gallardo y Tristán; escribanía de Tejerina.

Instrucción pública

Ha tomado posesión de la escuela de Iglesiasrabia D. Julian Vencedor.

—D.ª Juliana Villanueva, maestra de Puentenansa (Santander) y D.ª Juliana Nuñez, de Fresneda (Alava) renuncian á las escuelas de Rioseras y Barceña, respectivamente.

—Se ha concedido jubilación á don Pedro Martín Abad, maestro de Rebolledillo.

—Se ha declarado con derecho á jubilación de 125 pesetas anuales á don Emeterio Martínez, de Villamavor del Río, y á pensión de 257'92 á D.ª Estefanía González, viuda del maestro de Grijalva D. Cirilo Jorde.

—Ha sido nombrado maestro interino de Santa Olalla de Valdivielso D. Vicente Ruiz.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito en el día de hoy:

Defunciones.—Antonio Martínez y Campo, de dos y medio años, Pozo Seco, 7; Lorenzo Ortega del Prado, de tres, Fernan González, 4; Pedro Castro Peña, de uno, Barrio Gimeno, 5; María Ruiz y Manero, de dos y medio, Santa Cruz, 22; Evarista García y Saez, de 18 días, San Cosme, 39; Antonino González y Mata, de dos años, Santa Cruz, 7.

Nacimientos.—María del Carmen Antón y Gutiérrez, Ignacio Martín Pérez y Solero, María Benero y Fernández, Eugenia Albarado y Muro, Clementina González y González, Patrocinio Melgosa y Puente, Martina Ruiz y Miguel, Teodora Mutilba y Lacunza.

Telégrafos

En la oficina de esta capital se hallan detenidos dos despachos dirigidos á Manuel Isasi y Gregoria Calvo.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy: sardinas á 0'50 pesetas el kilo, merluza de 1'20 á 1'00, cabras á 1'20, aguijas á 0'50, besugo de 1'10 á 0'70, curvina á 1'40, chirlas á 0'70, mazote á 1'00, congrio de 1'40 á 0'80, anguilas de 2'00 á 1'60, calamares á 1'80, arengorris 0'70 y chirlas á 0'60.

—En el matadero público se degolló

En la mañana de hoy 8 bueyes, 16 cerdos, 39 carneros y 30 ovejas.

Crónica religiosa

Santo de hoy: San Eugenio I. Santo de mañana: San Rufino. Cultos: Continúan los ejercicios del mes en la iglesia de San Lorenzo.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: a las nueve mañana, 688.8; a las tres tarde, 690.1. Temperatura: max. sol 18.5; max. sombra 10.4; min. sombra, 2.4; reflector, 0.5. Dirección del viento: nueve mañana, E., tres tarde, N. E.

Mercados.

Lerma 13.—Con una entrada de 1800 fanegas de toda clase de granos se celebró el mercado, en el que ha habido bastante animación, vendiéndose casi todo y con mucha firmeza en los precios. Trigo blanquillo a 49 rs. fanega; rojo a 47; centeno a 30; cebada a 25; avena a 15. Paralizado el negocio de vinos. Briviesca 13.—Han entrado 192 fanegas de trigo, que se pagaron de 52 a 55 reales cada una; cebada a 25. Harina de primera a 20 reales arroba; de segunda a 19; de tercera a 17. Roa 13.—Se vende con firmeza: Trigo a 50 reales la fanega; centeno a 26; cebada a 23; algarrobas a 28; avena a 15; garbanzos de 60 a 120; habas a 28; alubias a 52; yeros a 30. Harina de primera a 18 reales la arroba; de segunda a 17; de tercera a 16. Patatas a 3 reales la arroba. Vino tinto a 9 reales cántaro. Pampliega 13.—Entraron 1.500 fanegas próximamente. Se vendió el trigo á la 49 reales la fanega; mocho a 49; rojo a 50; cebada a 24; avena de 14 a 15; yeros de 29 a 30. Patatas a 3 reales la arroba. El mercado sostenido. El tiempo bueno. Con motivo de haber llovido se verifica en muy buenas condiciones.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL

Diario de Burgos.

CAMPAÑA DE CUBA

LO QUE DICE EL 'HERALD'.

Madrid 15—9.15 m.

El 'Herald' de Nueva York publica despachos de la Habana en los que dice su corresponsal que al cesar en los cargos de gobernador general y segundo cabo los generales Weyler y Alameda llevarónse los planos de la guerra y otros documentos relativos a la situación militar y civil de Cuba.

Añaden los telegramas a que me refiero que el general Blanco encuentra en las peores condiciones todos los servicios y que ha descubierto grandes fraudes.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 15—Varias horas

El 'Imparcial' ha recibido un extenso cablegrama de la Habana comunicando las siguientes noticias: Doscientos rebeldes de varias partidas atacaron el poblado de San Juan de las Yeras (Villas) entablado ruda lucha en las calles con la guarnición que logró rechazarlos causándoles ocho muertos.

De nuestra parte un sargento y tres guerrilleros heridos, y dos paisanos y una mujer muertos.

El general Aguirre salió con su columna en persecución del enemigo, haciéndole dos muertos.

Los insurrectos debieron llevarse muchos heridos.

El general Hernandez de Velasco sostuvo varios tiroteos al dirigirse a Guanajay, matando tres rebeldes.

En la línea férrea de Sancti Spiritus ha estallado otra bomba de dinamita que destruyó cuatro vagones.

Resultaron heridos dos viajeros.

Ha salido para la península el vapor 'Alicante', habiéndose acondicionado en él un hospital cuya instalación es perfecta.

Vienen 800 soldados enfermos asistidos por hermanas de la Caridad, cuatro médicos y varios sanitarios.

El general Gonzalez Parrado sale a recorrer la provincia de la Habana.

ELOGIOS

Los mismos despachos elogian al general Blanco que trabaja con ardor, acierto y espíritu elevado para mejorar la situación de la isla, especialmente de los reconcentrados.

CERO Y VAN...

Madrid 15—10 m.

Telegrafían de Washington que el vapor 'Dauntless' está recibiendo en las costas de los Estados Unidos el cargamento de otra expedición filibustera para Cuba.

Añádesese que el gobierno yankee ha ordenado al crucero 'Vesubius' vigile al citado barco y le dé caza en caso de que logre zarpar.

FIRMA

Madrid 15—1.15 t.

El señor Sagasta ha despachado con la Reina.

Se han firmado los siguientes decretos:

Nombrando embajador de España en Londres al señor Rascón y en el Quirinal a D. Cipriano del Mazo.

Idem fiscal de la audiencia de Burgos al señor Maroto.

ESPAÑA

Y LOS ESTADOS UNIDOS

Madrid 15—2 t.

He hablado con el señor Gullón

sobre el resultado de la conferencia que celebró el sábado con Mr. Woodford, y dice que sus impresiones son satisfactorias por hoy respecto a la conducta de los Estados Unidos en los asuntos de Cuba.

ULTIMA HORA

TRES NOTICIAS

Madrid 15—3.40 t.

El conde de Xiquena ha declarado cesante al interventor del Teatro Real, cuñado del exministro señor Bosch.

**

El Gobierno espera que termine pronto la insurrección de Cuba. Así lo decía hoy un ministro.

**

Cree el Gobierno que el general Weyler dará explicaciones satisfactorias de los conceptos emitidos en su alocución de despedida y en el discurso que dirigió a los manifestantes de la Habana.

A CUBA

Madrid 15—4 t.

En el sorteo de ingenieros para organizar la compañía de telegrafistas que ha de marchar a Cuba ha correspondido al capitán D. Emilio Rica y a los tenientes D. José Saura y D. Ernesto Villalar.

BOLSA

Cotización oficial de hoy.

Madrid 15—4.45 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, Idem deuda amortizable, 5 por 100 de Aduanas, Billeter hipotecarios de la isla de Cuba, etc.

MENCHETA

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Burgos, Isla, 5.

Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

JOSÉ VICTOR RODRIGUEZ Dibujante para toda clase de bordados.

Santander, 2, 2.º.—BURGOS.

Francés y matemáticas

El día 1.º de Octubre dieron principio las clases particulares, tanto para niños, como para personas mayores de ambos sexos. San Juan, 57, 3.º

El sacerdote que desee celebrar Misa todos los días festivos por espacio de un año en el convento de religiosas Calatravas por el alma del finado D. Vicente Salinas (q. e. p. d.), puede verse con el interesado D. Laureano Salinas, Calera, 11.

GABINETE FOTOGRAFICO

DE

J. MONTES

Esta casa que siempre se ve favorecida por el distinguido público de Burgos que aprecia los trabajos expuestos en su muestrario, se ha trasladado, como lo viene haciendo las temporadas de invierno, a la calle de

San Juan, núm. 44,

por ofrecer el local ventajas y comodidades.

Provisto a más de los últimos adelantos que se conocen en aparatos, papeles, placas, etc., etc., se llevan a cabo con la más delicada perfección cuantos trabajos se le confían, por difíciles que sean.

SILVA.—dentista

Especialista en dentaduras artificiales. Unico en Burgos que trabaja las dentaduras en oro, platino y media armadura. Dientes artificiales desde cinco pesetas a quince cada uno.

Dicho artista no cobra ningún trabajo que no quede el cliente satisfecho. Garantías todas las que el público quiera.

Extracciones, 2.50 pesetas. Consulta permanente.

28, Cid, 28

Academia preparatoria para carreras militares

Director: DON ANGEL THUS

Capitán de Artillería, exprofesor de la Academia de Artillería y de la general militar.

Para informes y admisión de alumnos, en casa del director, Avellanos, 1, duplicado, entresuelo, derecha.

ACADEMIA SABATER Preparación para carreras militares.

De los 46 alumnos preparados en Burgos é ingresados en las diversas Academias Militares, en los cuatro últimos años, han sido presentados por esta Academia 42.

Nuevas clases para la convocatoria de Mayo. Se admiten alumnos en cualquier época del año.

Para informes y reglamentos dirigirse al Director, Comandante de Artillería, Espolón, 14—4.º

MEDICAMENTOS DOSIMETRICOS

del Dr. Burggraëve

Ex Universal Dosimétrica Burggraëvlana

NUMA CHANTEAUD & Co

21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de los Gránulos auténticos y Sustancias dietéticas del Dr. Burggraëve.

Exíjase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burggraëve, más arriba, y un sello de garantía.



SEDLITZ

Granulado-Efervescente

BURGGRAËVE-NUMA CHANTEAUD

El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el estreñimiento y todas las Enfermedades inflamatorias.

Eficaz bajo un pequeño volumen.

Pídase el frasco cuadrado, envoltura color de naranja

En todas las Farmacias.

Exíjase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burggraëve, más arriba, y un sello de garantía.

140 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS

—Sucedá lo que quiera—añadió—acordaos que hay en el mundo un desgraciado que es todo vuestro. Si alguna vez necesitais de un sacrificio, acudid á mí, acudid á vuestro amigo. Vamos, todo ha concluido, tengo valor. Clara... señorita... por última vez, ¡adiós!..

Clara no estaba menos conmovida que él, y le dió la mano bañada en un sudor frío.

Salieron al vestíbulo, apoyándose ella en su brazo, y entraron en el gabinete, donde la Duquesa, ya muy impaciente, estaba barajando las cartas y esperando á su víctima.

—Vamos, vamos, juez incorruptible—le dijo. Pero Daburon estaba moribundo; no se sentía con fuerzas ni para tener las cartas en la mano.

Balbucoó algunas excusas absurdas, habló de asuntos urgentísimos que no admitían demora, acudió á una jaqueca súbita, y por fin salió teniendo que arrimarse á las paredes para no caerse.

Su partida indignó á la colérica duquesa, que volviéndose hacia su nieta, la cual, por ocultar su turbación, había ido á sentarse á uno de los ángulos del gabinete, la dijo:

HISTORIA DE UN CRIMEN

—¿Qué tiene esta noche ese Daburon?

—No lo sé, abuelita—respondió Clara.

—Me parece que ese golilla se va emancipando neciamente y tomando modales impertinentes. Siempre será necesario volverle á su puesto, por que creo, Dios me perdone, que se figura que ya es nuestro igual.

Clara trató de justificarle.

—Me ha parecido—dijo—que sufría; él mismo me ha dicho que no se sentía bien, y yo creo que, en efecto, está malo.

—Pues bien, aunque lo estuviera, ¿acaso no debe sacrificarse para agradecer el favor de nuestro trato? Acuérdate de que muchas veces te he contado la historia de mi padre el duque de Saint Huruge. Le habían designado para que jugara en la mesa del Rey, á la vuelta de una cacería, y jugó toda la noche, perdiendo con la mayor galantería más de 5.000 pesetas. Toda la corte notó que estaba muy alegre y bien humorado, y solo el día siguiente se supo que durante la cacería se había caído del caballo y que por la noche estuvo jugando con el Rey con tres costillas rotas. ¿Y te parece á tí que eso admiró á nadie? Pues

144 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS.

taron de interrogarle, pero él les rechazó maquinalmente dándoles una tarjeta. Leyéronla y le dejaron pasar, persuadiéndose de que estaba embriagado.

La cólera, una cólera furibunda había reemplazado á la primitiva resignación, y en su corazón se levantaba un odio más violento aún que su amor á Clara.

Aquel hombre, aquel preferido, aquel noble vizconde que no sabía triunfar de los obstáculos, era el objeto de su odio, y ¡ay de él si en aquel momento le hubiera cogido!

Si; en aquel momento, aquel hombre tan noble, aquel magistrado tan severo consigo mismo se explicaba las delicias de la venganza, comprendía el odio que se arma con un puñal, que se embosca cobardemente en algún rincón oscuro, que hiera en las tinieblas de frente ó por la espalda, que mata, que quiere sangre para saciarse. Y casi en aquel momento decidió cometer un crimen, matar á Alberto de Conmarín.

Durante lo que quedaba de noche se ratificó en su resolución, demostrándose, por mil absurdos que encontraba sólidos é indiscutibles, la necesidad y la legitimidad de la venganza.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD Á DOMICILIO. LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.
Depósito central: Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que NO IRRITAN, y es porque carecen de fuerza.—La de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. Hardy, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico magnésico que son las más poderosas purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen sin un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesentería, llagas toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.
Su GRAN caudal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clinicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15 bajo, derecha.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

SOLUCION CASES

DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL.—PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc, sustituyendo con ventaja á la de Coirre. La eficacia y superioridad de esta Solución quedan probadas con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general de España. Al por mayor, señor Aviño, Plaza de la Lana, 11, farmacia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

De venta en las principales farmacias de España, Portugal y América.

MATÍAS LÓPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con crema finísima, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

De venta en todas las principales confiterías de esta.

Depósito central: MONTEÑA, 25.

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS.

Curan la bronquitis, tos, catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Com posición inofensiva, no contiene medicamento peligroso. En todas las buenas farmacias; depósito en Burgos: V. Sainz Valpuesta, Plaza Mayor, 45.

Precio de la caja 1.50 pesetas

BALSAMO NEURALGINE

REMEDIO INFALIBLE

PARA LA CURACIÓN DEL

Reumatismo, neuralgia sciática, lumbago, gota, dolores de cabeza, musculares y nerviosos, contusiones, calambres y torceduras y toda clase de punzadas.



La Neuralgine cura los dolores reumáticos. Con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

La Neuralgine cura las neuralgias en el momento que se aplica al nervio afectado. Cura como por encanto.

El dolor atormentador es aliviado instantáneamente y curado en pocos días por el bálsamo Neuralgine.

La popularidad creciente de la Neuralgine es una prueba de sus excelencias y cualidades superiores. Es la medicina favorita de los médicos para curar los dolores neurálgicos.

La Neuralgine conquista el dolor.

Higiene Medicine Co.

3, Coleman St. London

De venta en las principales farmacias y droguerías.

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

IMPOTENCIA

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso desde la primera fricción. 10 pesetas bote. Va por correo Carranza, 12, farmacia, Madrid. En Burgos, Farmacia de D. Gregorio Escolar.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiada con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París de 1889. Diez y ocho años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

NO FIARSE DE IMITACIONES PEDID

Depositarario en Burgos: V. Sainz Valpuesta.

Tónico-Genitales del DR. MORALES
Cápsulas pílulas para la completa y segura curación de la IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales cada una, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Morales. Carretas 39.—Madrid.
En Burgos, droguería de José Mira.

A los anunciantes

Con arreglo á la ley de 14 de Octubre último, cada inserción pagará diez céntimos por el impuesto del Timbre.

JARABE TÓNICO Yodo-Ferroso de Escolar

De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta elocuencia ni con tanta verdad como los datos prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado.

Hélos aquí:

Sr. D. GREGORIO ESCOLAR:

Muy señor mío: Con mucha satisfacción he de decirle que en las muchas veces que he administrado el Jarabe tónico yodo-ferroso, que V. prepara, he obtenido muy buenos resultados, encontrándole superior á todos los preparados ferruginosos conocidos hasta el día, especialmente para corregir la anemia idiopática, la consecutiva á hemorragias y fiebres graves y la sintomática relacionada con afecciones uterinas. Es un excelente aperitivo.

Por su acción especial sobre la crisis sanguínea, modifica notablemente ciertos estados escrofulosos muy frecuentes en los niños, los cuales lo toman sin la menor resistencia merced al gusto agradable que tiene, circunstancia muy digna de tener en cuenta cuando se trata de la medicación pidiopática.

Suyo affmo.

Pablo de Abajo y Calvo,

(Antiguo interno del Hospital de San Carlos).

Depósito general para venta

Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, 19, Burgos.

ANEMIA

CHAMPAGNE-CODORNIU

Único espumoso en España que compite con los extranjeros.—M. Raventós, San Sadurn de Noya. Pidase en la confitería de Hijos de G. de Lastra, Las Colonias, Francisco G. Mayor, etc.

—¡Qué loco soy!—se decía—¡qué loco en haber creído que podría amarme! ¡Insensato! ¡Y cuán hermosa y angelical estaba esta noche con el rostro inundado de lágrimas!

El infortunado juez llegaba á causarse horror á sí mismo. Comprendía á Clara y la excusaba; odiábase á sí mismo por la pena que le había causado; se echaba en cara el haber perturbado su vida, y no quería perdonarse el haberla hablado de su amor.

¿No debía de prever lo que había sucedido, que le rechazara, privándose así de la felicidad de oirla, de verla y de amarla silenciosamente? Y mientras le atormentaban esos pensamientos, el pobre continuaba su carrera loca á través de los muelles desiertos, descubierta la cabeza y los ojos extraviados. Para respirar más libremente, se quitó la corbata y la echó lejos de sí.

A veces se cruzaba sin verle con algún transeunte, el cual se detenta conmovido para mirar alejarse aquel desgraciado á quien suponía loco.

En una callejuela cerca de Grenelle los agentes de orden público se aproximaron á él y tra-

no, señor. A todo el mundo le pareció muy natural aquel acto de respeto. Aquella sociedad era otra cosa que esta, en la que un golilla como ese Daburon, y eso que es lo mejor de su especie, bajo el pretexto de que está malo me deja aquí con las cartas. ¡Ni que se estuviera muriendo!

Dicho lo cual la Duquesa llamó á su camarera, y cogiéndose del brazo subió á su cuarto sin hablar más á su nieta.

V

Continuación del anterior.

El señor Daburón no volvió á su casa al salir del palacio de Arlange, y anduvo errante toda la noche buscando un poco de frescura para su cabeza que ardía, y un poco de tranquilidad al cansancio de una fatiga excesiva.

—Estáis en lo cierto,—dijo,—y debéis ser mi amigo; olvidemos lo que acaba de pasar; olvidad lo que me habéis dicho, y sed, como en lo pasado, el mejor y el más indulgente de los hermanos.

Daburón al oír estas palabras rompió á llorar y hubo un momento de silencio.

—¡Es posible—murmuró por fin—que seas vos la que me habléis de olvido! ¿Os sentís vos con bastante fuerza para olvidar? ¿No veis que yo os amo mil veces más que lo que vos amais á?

Detúvose, no teniendo fuerza para pronunciar el nombre de Commarin.

Después, haciendo un esfuerzo visible, añadió:

—Y yo os amaré siempre.

Habian dado algunos pasos fuera del cenador, y se encontraban á muy pocos del vestíbulo.

—En estos momentos, señorita—repuso el magistrado,—permitidme que os diga ¡adiós! Rara vez volveréis á verme, puesto que solo vendré lo que sea necesario para que no se crea en un rompimiento.

Su voz temblaba tanto, que apenas se distinguían las palabras.